

## BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas:  
Beato Diego de Cádiz, n.º 6  
Talleres, en la misma casa.

# LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRAS ATLANTICA

## SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1.º00  
Provincias, trimestre + 4.º00  
Número del día 10 céntimos.  
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

## EL TIEMPO

No hay cosa en el mundo no obstante el egoísmo humano que más se dilapide, se tire, se pierda y no se le haga caso alguno, que el tiempo.

Y sin embargo se trata de un caudal que nunca puede recobrase, porque el tiempo jamás se reconquista.

Podrá haber y seguramente los hay, quienes tiran sus fortunas, quienes exponen su salud, quienes, en fin, se quedan sin afectos, sin amigos y sin amores.

Todos estos por una poderosa fuerza de voluntad, por un gran dominio sobre ellos mismos pueden recobrar lo perdido borrar las huellas de sus faltas, de sus locuras ó de sus extravíos.

En cambio aquel que ha perdido y pierde el tiempo, por mucho que haga no puede recobrarlo nunca.

Ocurre esto porque son pocos los que saben el inmenso valor que tiene el tiempo.

Hay un pueblo en la tierra que ha hecho un proverbio que tiene el más alto significado: el tiempo es oro.

El pueblo precisamente, sea por la virtualidad de esa máxima, sea por el valor extraordinario que le dan al tiempo inculcándolo en la imaginación desde los más tiernos años de la vida, es uno de los más grandes de la tierra y es también de los más progresivos.

Perder el tiempo, es perder vida, ilustración, energías, fuerzas; pero perderlos irreparablemente.

Cada segundo que transcurre, cada hora que pasa, cada día que se sucede, es una aproximación hacia la muerte; es un paso que damos hacia nuestro fin.

El reloj del tiempo, que no se detiene nunca, resulta rapidísimo en nuestra existencia, porque cuando menos lo pensamos y miramos al pasado, vemos con tristeza infinita que nuestra juventud huyó y que llegamos a la tarde de la vida.

Por eso hay que saber aprovechar el tiempo.

## NOTICIAS VARIAS

### Teatro de Verano

La sociedad gaditana de espectáculos pone en conocimiento del señor Gobernador civil que durante hoy y mañana actuará, en el Teatro Circo de Verano, los artistas de variedades Churri «El Bonito», «La Estrella de Levante» é «Isabel Ramos» acompañada esta última de un tocador de guitarra, y que el próximo jueves continuarán, las representaciones por la compañía cómica dramática del señor Rodrigo.

### Fallecimiento

En la tarde de ayer dejó de existir la preciosa niña María de los Dolores Beltrán y Juliá, hija del doctor don Teodoro Beltrán.

Al duelo que embarga hoy el ánimo de los padres, unánime el más sincero pésame.

### Telegrama

El señor don José Larrahondo, presidente de la Asociación gaditana de la Prensa, ha recibido del señor ministro de Marina el siguiente telegrama, contestación al que le dirigiera en defensa de los intereses de este Apostadero, y en nombre de la entidad de su presidencia.

El telegrama dice así:

«No está justificada la afirmación de que el Arsenal de la Carraca haya sido preterido; por el contrario, se reconoce su importancia en el proyecto, de modo

tan notorio como lo indica el dragado eficaz de los caños, la habilitación de la dársena, las instalaciones para construcción de artillería, proyectiles y reparaciones, lo cual asegura un importantísimo volumen de obra; hallándome dispuesto á favorecer esa región en cuanto redunde en beneficio de los intereses generales del Estado.»

### Taurina

El novillero jerezano Juan Montenegro, tiene ajustadas las siguientes corridas:

Jerez de la Frontera, 28 actual con Corcito é Hipólito, reses de Surga.

21 de Agosto Antequera.

En Septiembre, en Monovar.

Sin fechas, pero firmadas, para las plazas de Alicante, Linares, Murcia, Málaga y Granada.

En tratos con las empresas de León, Valladolid, Valencia, novillada de la prensa; Huelva, Zaragoza, Alcalá de Chisvert (Castellón) y Tarifa, siendo seguro toreará en Tetuán de las Victorias, muy en breve.

### Redención

El Gobierno militar de esta plaza traslada al señor gobernador civil para su publicación en el «Boletín Oficial», copia de la Real orden de 3 del actual sobre prórroga hasta 31 de Julio próximo de plazo, para el abono de cuota de los individuos de reducción del servicio en filas.

## ABRIRSE PASO

Así se titula el tercer tomo publicado por la Casa Parera, de Barcelona, de las obras del ilustre literato norteamericano Orisón Swett Marden.

Como todas las de este escritor, que pudieramos llamar magno, «Abrirse paso» encierra muchos y muy sanos consejos que deben aprovechar tanto los jóvenes, que en los primeros albores de su juventud llegarán mañana á ser hombres como los ya maduros, que en la lectura de este libro encuentran instrucciones para rectificar yerros, que todos tenemos.

Los padres pueden orientarse sobre la conducta que han de seguir con sus hijos, para procurarles el bien y la mayor felicidad que en este valle de desgracias puede apetecerse.

Para todos tiene enseñanzas: para el rico, tantas como para el más modesto obrero, ó empleado.

Orisón Swett Marden con espíritu batallador, quiere inculcar los eminentes deseos de su alma en la moderna juventud, alejándola de placeres mundanales que solo perjudican la salud y agotan la inteligencia del individuo.

Si elogios merece el autor de obras tan instructivas, no menos hay que hacerlos del editor de ellas en España, don Miguel Parera.

Amigo nuestro es, porque amigo nos honramos en llamar á todo hombre que pospone los intereses de su Casa, á los de una idea y un fin, que redundan en beneficio de sus semejantes.

Pocos, muy pocos, son los que así lo reconocen: esfuerzos tan excesivos deberían ser premiados por el público, que, hasta ahora al menos, no se ha dado cuenta de la «joya literaria é instructiva» que las obras de Marden son.

Nuestros lectores, á quienes suponemos sensatos, lo estimarán así y les excitamos á que traten de hacerse de ellas, pues su periódica publicación y económico precio, las pone al alcance de toda fortuna.

MANUEL CERON BOHORQUES.

## La corrida del Corpus

Existe gran animación para la corrida que se ha de celebrar el próximo Corpus Christi.

Como se sabe el ganado es de los señores Bohórquez Hermanos y á personas entendida que han visto los toros escogidos dicen que estos son de mucho poder y de bonita lámina.

Para asistir á la corrida habrá trenes especiales.

Los matadores «Regaterín», «Manolito» y «Moreno de Algeciras» han telegrafiado á la empresa diciéndoles que llegarán á Cádiz el miércoles por la noche, acompañados de sus correspondientes cuadrillas.

## Nueva práctica piadosa en honor de la Patrona

Deseando los P.P. Dominicos promover más y más el culto de la Santísima Virgen del Rosario patrona de Cádiz y cooperar á la piedad de los fieles que con frecuencia acuden ante su altar en demanda de remedio para sus necesidades espirituales y temporales, podrán estos para dicho fin (y para otros fines no menos piadosos v. gr. para dar gracia por algún favor) como se suele practicar en algunos santuarios dedicados á tan excelsa Madre encargar «el cantar una Salve» los días que lo deseen en cualquier hora de la mañana y al terminar los cultos ordinarios de la noche ante la venerable imagen descubierta de dicha Patrona.

La limosna será según la solemnidad de dicho acto.

¡Que la Sma. Virgen del Rosario bendiga con larga mano á sus amantes hijos los gaditanos y estos la veneren y obsequien siempre como á su verdadera Madre y Patrona!

## Por Telégrafo

Madrid, 8 (varias horas.)

## Política y políticos

### Congreso

En el Congreso se hizo energética interpelación por las concesiones de terrenos hechas en Melilla, estimándose como un acto de prevaricación de Ugarte.

Defiende su gestión Villanueva.

Apóyale Azcárate.

Demuestra la ilegalidad de las concesiones.

Salvatella dirige ataques á los reformistas por sus benevolencias con la monarquía.

Bergamín rechaza los ataques que se han dirigidos á Ugarte.

Llegó la sentencia de los Tribunales franceses en el asunto de Asuas y Torre-molinos.

Bergamín explica el asunto detalladamente.

Leyó la sentencia posterior anulando la primera, rehabilitándole la Cámara.

Aplausos de la mayoría.

Salvatella reconoce el error y pide perdón á Bergamín.

La Cámara también aplaudéle por la sinceridad demostrada.

El señor Bergamín fué felicitadísimo así como Salvatella.

En el debate política el marqués de

Figueroa pronuncia un discurso que carece de interés.

### Senado

En el Senado fueron aprobadas las actas de Logroño.

### S. M. la Reina

La Gaceta publica decreto en el que se expresa que S. M. la Reina ha entrado en el quinto mes de embarazo.

### No habrá Consejo

Créese que el jueves no habrá Consejo con motivo de la festividad del Santísimo Corpus Christi.

### Expresidente

Ha llegado á Madrid el expresidente de los Estados Unidos M. Roosevelt.

En la estación le esperaban la embajada yanqui, el subsecretario del Ministerio de Estado y autoridades.

Es probable que Roosevelt vaya á La Granja para cumplimentar á S. M. el Rey.

### Conferencia

Antes de empezar la sesión del Congreso conferenciaron los Sres. González Besada, Ugarte y Sánchez Guerra.

### Banquete

Los diputados malagueños banquetearon al medio día al ministro de Instrucción pública Sr. Bergamín.

### Comisión de Presupuestos

La Comisión de Presupuestos del Senado ha dictaminado favorablemente concediendo un crédito de dos millones para adquirir el Palacio del Infante D. Carlos en donde se instalará la Presidencia del Consejo de ministros.

### Dictámen

En el Senado leyóse un dictámen autorizando el que se retiren del Banco de España los depósitos que hicieron los senadores para acreditar su aptitud legal.

Ascienden dichos depósitos á treinta millones.

## Varias noticias

### De Barcelona

Telegrafian de la Ciudad Condal, que los periódicos comentan los sucesos de ayer, lamentándolos.

Algunos censuran á la policía.

Se acentúan las diferencias entre los jaimistas.

Se afirma que ha fracasado la concesión de la jefatura del citado partido, á favor de don Miguel Juinet.

### Sepelio

Gerona se ha verificado el entierro del Obispo.

Presidieron el duelo, las autoridades.

Asistió gran gentío.

El acto resultó solemnisimo.

El cadáver quedó expuesto en la Sala Capitular de la Catedral.

Enterrósele á las cinco de la tarde, en la capilla de la Merced.

## Del Extranjero

### La crisis francesa

París: Viviani, madrugó, conferenciando ampliamente con Deschanel, Doumerge, Clemenceau, Peytral y Bourgeois.

Por la tarde visitó á Combes y Briand.

Viviani se proponía conferenciar, ya anochecido, con Poincaré, pues éste desea formar un Gabinete de concentración.

En caso de que fracase Ribot, Poincaré llamaría nuevamente á Viviani y antes que á éste, á Bourgeois.

Ribot se propone, ofrecer carteras á Doumerge, Descalssé, Peytral, Noulens y Viviani.



**Lo mecho**

Burdeos: En la corrida de ayer, Vázquez II, entró a matar 17 veces al sexto toro.

El público, indignado, se arrojó al ruedo, intentando maltratarlo.

La policía, impidiólo.

**Por los temporales**

Londres: Con motivo de los recientes temporales, han ocurrido desprendimientos en la boca del puerto, que obligan a trabajar día y noche a miles de obreros. No pueden circular los buques desde 1.º de Junio.

**Las sufragistas**

Londres: Ayer la multitud intentó maltratar a las sufragistas, que celebraban mítines en distintos sitios.

Lo impidió la policía.

**España en Marruecos**

**Nuevas posiciones**

Melilla: Después de ligero tiroteo sin consecuencias, se han ocupado dos posiciones en las alturas de Ziata.

En el Garb se han ocupado otras dos, en idénticas condiciones.

Píldoras y Unguentos de Holloway.—Resfriados, toses, difteria, bronquitis. Estos remedios son infalibles para las enfermedades pecoriales, las cuales desecididas concluyen frecuentemente por convertirse en asma crónica o en consunción. El Unguento Holloway bien frotado en el pecho o la espalda se introduce por los poros del cutis; es llevado directamente a los pulmones y una vez allí repele todas las impurezas. Toda la sangre del cuerpo pasa constantemente por los pulmones, circunstancia que explica la razón de que dicho medicamento cuando una vez ha llegado al órgano en cuestión, neutraliza o expulsa del sistema, pronta, completa y permanentemente toda partícula morbosa. Estas purificaciones verificadas eficazmente por el Unguento y las Píldoras de Holloway y la sangre que ellas limpian, circulando por todas las partes del cuerpo hacen que se comunique a éstas últimas las influencias benéficas de las mencionadas medicinas.

**NOTAS MARÍTIMAS**

Buques entrados y despachados ayer en nuestro puerto:

**Entrados**

Vaporcito español «Isla de Saltes», procedente de Levaete.

Vapor español «Eloisa», procedente de Poniente.

Goleta inglesa «My Lady» de Plymouth.

Vapor correo español «Cádiz» de Buenos Aires.

Vapor español «Aragón», de Málaga, con carga.

Vapor trasatlántico alemán «Bahía», del ONC.

Falucho «Joven Pilar» de Isla Cristina.

**Despachados**

Vapor correo español «Teodoro Llorente» para Tánger.

Vapor correo español «Mogador» para Sevilla.

Vapor correo español «Cádiz» para Barcelona.

Vapor español «Aragón» para Huelva con carga.

Vaporcito español «Rosa» para Ayamonte.

Remolcador español «Reina Victoria», para Melilla.

Balandra española «Juanita», para San Fernando.

**De San Fernando**

8 Junio 1914.

**Junta de Defensa**

Bajo la presidencia del primer vice, se reunió ayer tarde a las dos y treinta la Junta local de Defensa.

Fue poco numerosa la asistencia de los vocales de la Junta.

Después de leídos varios telegramas recibidos y despachados, el presidente hi-

zo uso de la palabra para dar conocimiento de las gestiones que la ponencia realizaba diariamente.

Ensalzó la labor de los diputados y senadores que en Madrid, trabajan en defensa de nuestra causa, y propuso, que para que les sirviera de estímulo, se les concediera un amplio voto de confianza.

Es aprobada unánimemente la proposición del presidente en lo relativo a la concesión del voto de confianza.

El Sr. García de Movellán, se ocupó de a animosidad injustificada que contra este Apostadero siente el señor ministro de Marina.

Recordó el Sr. Movellán, que el ministro de Marina había dispuesto que los buques no vinieran a la Carraca y sí a Algeciras donde carbonearían y harían viveres.

Respecto al por qué de ambas disposiciones, habló muy pertinentemente dicho señor, pero nos abstenemos de hacer públicas sus manifestaciones por haberlo rogado así el presidente.

Este rogó al Sr. Movellán aplazara sus manifestaciones, que si bien eran justificadas, no las creía oportunas en las presentes circunstancias que esperaba una inteligencia con el ministro.

Todas las sociedades han dirigido telegramas al presidente del Gobierno, y ministro de la Gobernación y Marina, solicitando se conceda cuanto por derecho nos corresponde en lo que al Apostadero se refiere.

Se levantó la reunión.

**Prelado**

Ayer llegó a esta donde pasará corta temporada el Excmo. é Ilmo. Sr. Doctor D. José María Rancés y Villanueva, Obispo de la Diócesis.

Hospédase en la casa contigua a convento de Rydas. Madres de la Enseñanza.

Bien venido sea el respetable Príncipe de la Iglesia.

**Itinerario**

He aquí los que ha de recorrer la procesión de la Divina Pastora en los días del miércoles y jueves de la actual semana.

Saldrá de su templo el primero de los citados días, al toque de oraciones.

Itinerario de ida a la Parroquia Diocesana:

Calles Pastora, Santo Domingo, Santa Teresa de Jesús, San Rafael, Rosario, a la Parroquia.

Regreso: Rosario, General González Hontoria, Santa Ursula, Colón, estación en el Asilo de Carmelitas, San Rafael, Ancha, Santa Ana y María, Santo Domingo, Pastora, a su templo.

**Duño**

El teniente de navío D. Guillermo Ferragut, duño de la finca incendiada ha días, se encuentra en esta procedente de Cartagena.

**Disposición**

Hase dispuesto que el personal de Infantería de Marina que presta servicio de custodia en los polvorines de Fábricas, sea relevado diariamente y no por semanas como se venía efectuando.

**Nuevo ser**

La señora esposa del condestable de la Armada don José del Cerro, ha alumbrado felizmente un robusto niño.

Nuestro parabien a los venturosos padres.

**Bautismo**

Esta tarde ha recibido el agua bautismal en la Parroquia Diocesana, el hijo recientemente dado a luz por la apreciable señora esposa del acreditado industrial don Fidel Palenzuela.

Administró el Sacramento el joven y virtuoso capellán de la Casería de Ossio, don Luis Cala Barón.

Al nuevo católico que recibió el nombre de Alvaro, deseamos luengos y prósperos años de existencia.

**Atraso**

Con 52 minutos de atraso llegó esta noche el tren correo.

**Enhorabuena**

Se la damos desde estas columnas al

virtuoso joven don Ventura García González, convecino nuestro, por haber sido promovido al sagrado orden del subdiaconado.

**Celebramos**

Que la distinguida señorita María Pery Bastillo, se halle restablecida de la enfermedad que padecía.

**De vacaciones**

El ilustrado alumno del Seminario Conciliar de esa capital don José Rodríguez Fernández, ha llegado a esta a pasar las vacaciones anuales.

**Un telegrama**

El presidente del Círculo de Artes y Oficios don Luis Utrera, ha recibido esta

noche la siguiente contestación al telegrama que dirigió al presidente del Consejo de Ministros:

«Ministro de Marina me comunica que tendrá sumo gusto en satisfacer aspiraciones de esa región sobre habilitación Arsenal Carraca en cuanto sea posible intereses generales región.»

Las demás Sociedades, han recibido análogas contestaciones.

**Sol y Luna**

Saló el Sol a las 5'07. Pónese a las 7'39.  
Saló la Luna a la 3'41 t. Pónese a las 2'03 m.

**DESCUBRIMIENTO SENSACIONAL**

Curación radical de todas las enfermedades de la piel, de las llagas de las piernas y de Artritis, Reumatismo, Gota, dolores, etc., por medio del Tratamiento de L. RICHELET



Antes de la curación.



Después de 15 días de tratamiento.

Hemos señalado a los lectores de este periódico el descubrimiento sensacional del señor RICHELET, Farmacéutico y Químico en Sedan (Francia) en lo que toca a las enfermedades de la piel. Aquí la lista de las enfermedades que han sido curadas, después de algunos días, por este tratamiento maravilloso.

«Eczema, herpes, impetigos, acnés, sarpullidos, purigos, rojeces, sarpullidos torináceos, sycosis de la barba, comezónes, llagas varicosas y eczemas varicosas de las piernas, enfermedades sífilíticas.»

Este maravilloso tratamiento ejerce su acción tanto sobre el punto en el cual se localiza el mal, como sobre la sangre, que, después de algunos días, se encuentra transformada y purificada.

Todos los ensayos tuvieron buen éxito, y no se ha producido jamás una recaída después de su curación.

El precio del tratamiento es proporcionado con todas las condiciones de la fortuna. (Existe también un tratamiento para los niños de 3 años hasta 16.)

Acaba el señor RICHELET de instalar depósitos de su tratamiento en todas las boticas y droguerías de España.

Un folleto, en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel ha de ser remitido gratuitamente por los depositarios a las personas que lo pidan. Para obtener también gratuitamente ese folleto, basta dirigirse al

**Sr. L. RICHELET, 13 rue Gambetta, en Sedan (Francia)**

DEPOSITO GENERAL Y VENTA.—Droguería de D. Francisco Loyarte, calle de San Ignacio de Loyola, 9 (frente al Mercado), San Sebastián.

DEPOSITARIO EN CADIZ.—Restituto Matute, Plaza Isabel II, 2.



**LAS PÍLDORAS** obran casi mágicamente sobre el Hígado, los Intestinos y los Riñones, limpiando el sistema de toda clase de impurezas. Esto lo hacen tan suavemente y a la vez con tanta eficacia, que las funciones son regularizadas sin ningún dolor ni desorden desagradable. Las Píldoras son inapreciables para las mujeres.

**LAS PÍLDORAS Y EL UNGÜENTO DE HOLLOWAY**

dan buena salud forzosamente.

**EL UNGÜENTO** tiene asombrosas facultades sanativas y cura rápida y permanentemente Heridas inveteradas, Escoriaciones molestas, Ulceras y toda clase de Erupciones de la piel. Aplicado en combinación con las Píldoras merece completa confianza su acción curativa en los casos más graves, así como en las afecciones de la Garganta y del Pecho.

